

14.13

Abgeordnete Maria Großbauer (ÖVP): Sehr geehrter Herr Präsident! Sehr geehrte Frau Ministerin! Ich möchte gerne zur Sache zurückkehren. Wir debattieren hier nämlich eigentlich den Jahresbericht 2023, über den ORF, ein Medium, das für Qualität und Niveau steht, das wir brauchen, das wir wollen. Ja, es gibt überall in großen Institutionen auch immer Verbesserungspotenzial, und an dem wird, glaube ich, auch ganz gut gearbeitet.

Ein paar Fakten belegen aber etwas hervorragend, nämlich dass der ORF einen seiner Kernaufträge, nämlich seinen Kulturauftrag, hervorragend erfüllt. Das belegt der Jahresbericht 2023 ganz hervorragend.

Ich nenne Ihnen nur ganz kurz ein paar Zahlen: 4,8 Millionen TV-Seher haben den Kultursommer 2023 gesehen und in Anspruch genommen. Das entspricht 64 Prozent der heimischen Bevölkerung. Das sind rund 500 Stunden Kulturprogramm von den Salzburger Festspielen über Bregenz, über Sankt Margarethen im Burgenland, über die Salzkammergut Festwochen Gmunden bis zum Woodstock der Blasmusik und dem Wiener Donauinselfest.

Die Bandbreite ist eine wahnsinnig große, vielfältige. Ja, der ORF bringt die Kultur zu den Menschen im ganzen Land, in ganz Österreich, aber auch darüber hinaus, in Europa, denn der ORF produziert für andere Sender, andere Stationen hervorragendes Kulturprogramm, das weltweit ausgestrahlt wird. (*Beifall bei Abgeordneten der ÖVP.*)

Auch dazu ein Beispiel: Der Radiosender Ö1 – ein Vorzeigesender in Europa, möchte ich fast sagen – hat rund 160 Konzerte von 30 heimischen Festivals in 300 Stunden nach ganz Europa und in die Welt übertragen, von der alten Musik über die Klassik bis zur zeitgenössischen Musik, dem Jazz oder auch der Weltmusik. Via EBU wurden im Sommer letzten Jahres 35 Produktionen von 35 Stationen weltweit übernommen – nach Australien, China und Japan, in 116 Länder.

Der ORF ist ein wichtiger Partner für den Filmstandort und für die Musikwirtschaft in Österreich. Über 100 Millionen Euro werden in den Film, in die Filmproduktion investiert – auch das sei erwähnt.

Um noch einmal auf Europa zu sprechen zu kommen: Der ORF hat außerdem in seinem Auftrag, österreichische Kultur, Sprache und Geschichte in Europa auszustrahlen. Das macht er, finde ich, sehr gut. Wir können froh sein, so einen qualitätsvollen Sender zu haben, der so viel Kultur zu allen Menschen bei uns und in Europa bringt. – Vielen Dank. (*Beifall bei der ÖVP.*)

14.16

Präsident Ing. Norbert Hofer: Zu Wort gelangt nun Herr Abgeordneter Mag. Jörg Leichtfried. – Bitte schön, Herr Abgeordneter.